

2008 : violences à Mossoul

Avant l'invasion américaine de l'Irak, il y avait à Mossoul entre 30 000 et 50 000 chrétiens. Aujourd'hui, les trois évêchés chaldéen, syriaque orthodoxe et syriaque catholique de la ville sont fermés et les quelques chrétiens qui n'ont pas encore fui se cachent. La guerre de 2003, la création d'une logique de partage territorial par les Américains et l'existence voisine d'un Kurdistan autonome dans lequel Mossoul, ville à majorité kurde, n'est pas englobée ont créé un climat de terreur et de violence dans la ville irakienne. A la faveur d'une offensive irako-américaine contre al-Qaida, islamistes fundamentalistes, extrémistes sunnites et kurdes, partisans chiites ou membres d'al-Qaida ont fait depuis six mois de la ville une jungle où la chasse aux chrétiens est devenue systématique, selon un plan concerté pour vider la ville de tout chrétien et élargir les territoires des différentes milices. 400 familles sont réfugiées en Syrie (à Damas et à Alep) où elles viennent rejoindre les très nombreux réfugiés irakiens, chrétiens et musulmans. 2 500 familles (environ 12 000 personnes) se sont réfugiées dans le Kurdistan autonome du nord de l'Irak. A. D.



MARTIN / ANDIA.FR

En 2003, sur le toit de l'église de Caracoché, à l'est de Mossoul, des soldats américains veillent à la sécurité des chrétiens le jour de Noël.